
L@s grancanari@s vamos 
a pagar 1,5 millones por un 
capricho de Lucas Bravo, el 
videomarcador del “Gran 
Canaria Arena”.

                                   Págs. 5-7. 

Darias (PGE2014): “Estamos 
ante los presupuestos de la 
consolidación del paro y la 
pobreza en Canarias. Bravo 
de Laguna ni está ni se le es-
pera”.                       

                                Págs. 13 y 14.

El PSOE denuncia que aún 
el PP no tenga un proyecto 
para solucionar los atascos 
en Piletas. 
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Se abre el Pozo de Tenoya en busca 
de los represaliados del Franquismo.  

Págs. 2 y 3. 



EnClave Socialista | CANARIAS

El 28 de octubre se ini-
ciaron los trabajos del 
vaciado del Pozo de Te-

noya, en Arucas, que permitirá 
verificar la presencia de restos 
humanos de personas desapa-
recidas durante el periodo de 
la Guerra Civil Española. 

Balbina Sosa y Pino Sosa, re-
presentantes de la Asocia-
ción por la Memoria Histórica 
(AMHA) asistieron al emotivo 
día, y fueron arropadas por 
periodistas y políticos de va-
rias formaciones. Por parte del 
PSOE, asistieron Ángel Víctor 
Torres, secretario general de 
los socialistas de Gran Cana-
ria, y alcalde de Arucas; Caro-
lina Darias, portavoz socialista 
en el Cabildo de Gran Canaria, 
que ha liderado esta iniciativa 
desde la Corporación insular; 
los consejeros Augusto Hidal-
go y Nayra Alemán; e Isabel 
Mena, portavoz socialista en 
Las Palmas de Gran Canaria. 

Los operarios que están lle-
vando a cabo los trabajos ma-
nuales y mecánicos durante el 
transcurso de un mes aproxi-
madamente, comenzaron con 

las primeras operaciones 
del vaciado del pozo, decla-
rado Bien de Interés Cultu-
ral con la categoría de Sitio 
Histórico, que permitirá ir 
eliminando de su interior el 
relleno de tierra, piedras y 
escombros que colmatan sus 
30 metros de profundidad. 

La localización de restos 
óseos humanos supondrá la 
paralización cautelar de los 
trabajos de vaciado del pozo 
y, en función de las particula-
ridades del hallazgo, se desa-
rrollará un proyecto para su 
exhumación e identificación.

La intervención se produce 
tras el acuerdo adoptado por 
el Pleno de la Corporación el 
26 de abril de 2012, a raíz de 
una moción presentada por 
el PSOE para la aperutra del 
pozo y el rastreo en su inte-
rior. A raíz del mismo, se pro-
cedió a la apertura inicial del 
enlosado que cubría el pozo, 
lo que permitió comprobar 
que estaba completamente 
colmatado, con apenas tres 
metros libres entre los ma-
teriales de relleno y el borde 
del brocal. 

Por fin abierto el Pozo de tenoya.
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“Hoy ha sido un día muy especial. Tras 
una lluvia que refrescó nuestra tierra, se ha 
procedido a la apertura del Pozo de Tenoya 
para iniciar los trabajos de extracción de 
escombros con la finalidad de verificar la 
presencia de restos humanos de desapareci-
dos durante la Guerra Civil española. Los 
socialistas presentamos en abril del pasado 
año una moción en el Cabildo para la ex-
tracción de los posibles restos humanos de 
los represaliados del franquismo que pu-
dieran hallarse en el Pozo de Tenoya. Esta 
iniciativa contó con el apoyo unánime de 
toda la Corporación y, en especial, de Larry 
Álvarez, actual coordinador de Cultura del 
Cabildo, que la asumió y que ha trabaja-
do para que este día llegara. Un día triste, 
emotivo, pero también lleno de esperanza 
para todos aquellos que perdieron a sus 
seres queridos en aquel tiempo, como Pino 
Sosa y Balbina Sosa. Estaremos al tanto del 
desarrollo de las tareas, que se prolongarán 
durante un mes. Ojalá aparezcan restos hu-
manos y que puedan descansar en paz”.

Carolina Darias, 28 de octubre de 2013.
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La portavoz socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, 
Carolina Darias, y el vice-

portavoz, Augusto Hidalgo, han 
analizado en una rueda de pren-
sa los sobre costes del Pabellón 
Gran Canaria Arena, con motivo 
de la celebración del Mundial de 
Baloncesto para 2014. 

En primer lugar, comentó que en 
la Junta Rectora del Instituto In-
sular de Deportes, a la que iba el 
modificado número 3 del Pabe-
llón Mundobasket, el PSOE votó 
en contra porque se ha produci-
do un incremento de 11.570.633 
euros, un aumento importantísi-
mo en el límite del 20% permiti-
do por la ley (19,9%).

Si partimos de un presupues-
to de adjudicación del Pabe-
llón de 57.768.725 de euros, 

más el modificado número 3, 
de 11.570.632, hace un total 
de 69.339.367€. Si a ello le su-
mamos la Dirección Obra, que 
se incrementó de 600.181 a 
728.298€; y la Asistencia Téc-
nica, que pasó de 910.989 a 
1.096.187€. Por tanto, el cos-
te total del Pabellón es de 
71.163.842 euros. 

En especial, Darias centró su 
atención en dos partidas con-
cretas de ese modificado que se 
votó ayer: una de 947.000 euros 
para acercar las gradas; y otra 
de 831.000 euros para acondi-
cionar la sala de pistas de entre-
namiento como sala multifuncio-
nal para eventos de hasta 4.000.

Con respecto a las gradas, afir-
mó que “El Mundial de Balon-
cesto se va a jugar sí o sí, estén 

las gradas a 6 o a 4 metros”.

Además, detalló que junto 
al modificado número 3, de 
11.570.633 euros, hay que su-
marle otra partida de 3.845.905 
euros, que se destinarán al pro-
yecto complementario para los 
viales de acceso al Pabellón.

En definitiva, entre modifica-
do y complementario el coste 
del “Gran Canaria Arena” es de 
75.009.747 euros. 

En segundo lugar, los socialistas 
mostraron su apoyo a la obra 
del Pabellón, de hecho fuimos 
nosotros quienes la iniciamos, 
“pero eso no puede significar un 
cheque en blanco, porque esta-
mos hablando de dinero públi-
co, y en los tiempos que corren 
hay que ser muy selectivos con 

Los socialistas realiza-
ron una comparativa 
entre los precios de 

otros videomarcado-
res en otras sedes del 

Mundial Mundobasket, 
como el Martín Carpe-
na 10.000 espectadores, 
aforo que ha sido am-

pliado hasta 13.000; o el 
Buesa Arena, de 15.000 

espectadores.

Darias: “L@s grancanari@s vamos a pagar 
1,5 millones por un capricho de Lucas Bravo”. 

PABELLÓN ‘GRAN CANARIA ARENA’  |

Sigue en la página siguiente >
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el gasto”. “Los tiempos son los 
que son; y dado el esfuerzo que 
está haciendo el Cabildo, si ya 
tenemos que pagar lo que otras 
administraciones públicas no 
ponen, y ahora esto, estamos 
ante un gasto muy importante”. 

Matizó que no estamos hablan-
do de obras que resulten nece-
sarias como consecuencia de la 
obra en sí, “cosa que podríamos 
entender”, sino de obras decidi-
das por el IID ahora, que incre-
mentan notablemente el gasto, 
“y eso no lo compartimos, obras 
o modificaciones de última hora 
que no son sino caprichos del 
consejero de deportes, Lucas 
Bravo de Laguna, caprichos 
como el del videomarcador”. 
El videomarcador es una mejora 
de la empresa junto a otras me-
joras, por importe de 14 millones 
de euros, es decir, a cuenta de 
la empresa. Y está cuantificada 
el video marcador en 500.000€. 
Llama la atención que en el in-
forme emitido, a solicitud del 

Grupo Socialista en el Cabildo, 
el valor del precio sólo sea del 
10%, cuando lo normal es que 
en cualquier licitación el pre-
cio supone un valor en torno al 
60%. “Ya esto resultaba sospe-
choso, pero es que, además nos 
encontramos con un informe 
técnico lleno de incongruencias 
como, por ejemplo, que no hay 
criterios para la asignación de 
puntuación; la fórmula para va-
lorar el precio está mal, etc.”, 
aseveró Augusto Hidalgo. 

Hidalgo explicó que los conse-
jeros del PSOE contactaron con 
las empresas y descubrimos 
que los precios del videomarca-
dores de las empresas no se co-
rresponden con los indicados en 
el informe del IID. Así, tenemos 
que tanto Colisseo como Mon-
do, como máximo, contemplan 
un precio para el videomarcador 
en torno a los 800.000 euros. 
El resto son mejoras solicita-
das a la empresa hasta llegar 
al 1.500.000 millones de euros 

y no contempladas en la valo-
ración final, que es el precio de 
Daktronics sin mejoras.

Detalló que existen errores en la 
valoración técnica. Por ejemplo, 
dicen que el videomarcador de 
Mondo pesa 14 toneladas cuan-
do en realidad pesa en torno a 
ocho toneladas. Por ejemplo, 
utilizan sistemas métricos dife-
rentes: pulgadas y milímetros.

Resaltó que le llamó la aten-
ción la puntuación concedida a 
la experiencia de las empresas 
concursantes en otros palacios: 
a Daktronics, que ha colocado 
marcadores en EEUU, le dieron 
3 puntos; a Colosseo, que ha 
colocado en Europa y EEUU, 
sólo un punto; y a Mondo, que 
ha puesto marcadores en la ma-
yoría de los pabellones de ba-
loncesto de España, un punto. 
“Y no pensemos que se debe a 
que unos son mejores o peores, 
porque la tecnología es la mis-
ma, la japonesa”, matizó. 

“¿Por qué la ciudadanía de Gran 
Canaria va a pagar más por un 
capricho de Lucas Bravo? Si po-
demos tener un videomarcador 
espectacular, de tecnología pun-
ta, de amplias dimensiones, por 
800.000 euros, que era la oferta 
de dos de las empresas, por un 
videomarcador igual que el de la 
empresa americana Daktronics, 
que nos va a costar 1,5 millo-
nes de euros ¿por qué vamos a 
pagar más por lo mismo? Es que 
vamos a pagar más del doble del 
videomarcador del Martín Car-
pena, que tiene igual número de 
aforo y cuesta entre 500.000 y 
800.000 euros”, aseveró Carolina 
Darias. 

Sigue en la página siguiente >



La portavoz socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, 
Carolina Darias, afirmó en 

el Pleno Ordinario de la Corpo-
ración que la oferta económica 
de las empresas optantes a po-
ner el videomarcador en el Pa-
bellón Gran Canaria Arena con 
motivo del Mundial de Balonces-
to 2014 “no se corresponde con 
lo que dicen los informes. La de 
Daktronics sí es la que dice el 
informe, pero la de Colosseo y 
Mondo no. El videomarcador de 
Mondo cuesta 858.925 euros en 
la oferta original (en el informe 
1’4 millones por añadir un ban-
ner en la gradería). Y con Colos-
seo pasa exactamente igual. Le 
han pedido a las empresas que 
sigan añadiendo mejoras hasta 
llegar a 1,5 millones de euros”. 

Por otro lado, indicó que “no es 
verdad que el videomarcador 
lo vaya a pagar íntegramen-
te la empresa. Para pasar de 
500.000 a 1,5 meuros había 
que liberarlo del proyecto de 
mejora, y lo que han hecho es 
pasarlo al proyecto comple-
mentario. Eso quiere decir que 
lo vamos a pagar tod@s l@s 
grancanari@s. No hablamos 
de diferencias técnicas, sino 
de gustos personales, porque 
la tecnología de los tres vi-
deomarcadores es la misma, 
la japonesa, la tecnología NI-
CHIA”. 

Darias dijo al Presidente del 
Cabildo grancanario que “este 
videomarcador nos va a costar 
a todos los y las grancanarios y 

grancanarias 1 millón de euros. 
Es mentira que lo vaya a pagar 
la UTE. Ese millón de más lo 
vamos a pagar todos a través 
del  complementario. ¿Piensan 
seguir adelante?, espetó a José 
Miguel Bravo de Laguna”. 

No hablamos de diferen-
cias técnicas, sino de gus-
tos, porque la tecnologías 
de los tres videomarcado-
res es la misma.

Aseguró que vamos a pagar el 
triple por este videomarcador. Y 
en este sentido, señaló que lla-
ma la atención que el precio del 
videomarcador sólo esté valo-
rado en un 10%, y no en un 50 
o 60%, que es a lo que estamos 
acostumbrados”.

La oferta original de Colosseo y Mondo no se 
corresponde con la de los informes técnicos. 

De izquierda a 
derecha, Augusto 
Hidalgo, Isabel 
Guerra, José 
Antonio Godoy, 
Carolina Darias, 
Nayra Alemán y 
Teresa Mayoral, 
tras la rueda de 
prensa. 
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La portavoz socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, 
Carolina Darias, aseguró 

en el Pleno extraordinario sobre 
la iniciativa legislativa, acordada 
por los grupos políticos de NC y 
PP, para la modificación parcial 
de la Ley 2/2013, de 29 de mayo 
de Renovación y Modernización 
Turística, que esta propuesta 
permitiría construir hoteles de 
cuatro estrellas en suelo nuevo, 
hasta un límite máximo del 40% 
de la totalidad de las plazas alo-
jativas turísticas registradas le-
galmente en Gran Canaria, es 
decir, 138.426.  El 40% serían 
55.370 plazas  alojativas, lo que 
significaría duplicar el número 
actual existente en suelo nuevo. 

Por tanto, en base a esta pro-
puesta del PP, se podrían cons-
truir hoteles de 4 estrellas en 
suelo nuevo, un total de 29.858 
camas, sin contar con las pla-

zas alojativas de 4 estrellas que 
provengan de la renovación. Y 
se establece un límite anual de 
crecimiento del 4% de las plazas 
alojativas turísticas registradas, 
es decir 138.426. Lo que supone 
que el 4% de las plazas registra-
das ascendería a 5.537 plazas 
alojativas al año.  

Con lo cual, hasta dentro de tres 
años, que es cuando pretende 
el PP evaluar los efectos de la 
ley, tenemos que en Gran Ca-
naria se podrán construir, como 
mínimo, 16.611 camas en nuevo 
suelo, sin contar con las plazas 
alojativas de 4 estrellas que ven-
gan de la rehabilitación.

Si eso fuera así, si a las 25.512 
plazas hoteleras cuatro estrellas 
existentes en Gran Canaria le 
añadimos las 16.611, tenemos 
que en 3 años Gran Canaria 
estaría en 42.123 plazas hotele-

ras, sin contar con las que pro-
vengan de renovación. 

“El PP pretende duplicar la cons-
trucción de hoteles de cuatro es-
trellas. Los datos hablan por sí 
mismos y los proponentes sa-
brán lo que han propuesto, pero 
desde luego conjugar criterios 
de libre mercado con criterios 
seudo progresistas pueden te-
ner efectos perversos”, afirmó 
Carolina Darias, mantiene des-
de el principio una postura firme, 
que se sustenta en no consumir 
más suelo en Gran Canaria, y 
en caso de hacerse, debe estar 
ligada a la calidad, con la cons-
trucción de hoteles de cinco es-
trellas o renovando lo obsoleto. 

Más de 150 millones pa-
ralizados en inversiones.

Por otro lado, la portavoz socia-
lista criticó en el Pleno que haya 

TURISMO |

El PP PrEtEndE duPlicar la construcción dE 
hotElEs dE cuatro EstrEllas En suElo nuEvo.

Sigue en la página siguiente >
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más de 150 millones de euros 
de inversión turística que están 
paralizados “por la pésima ges-
tión política” del PP en Gran Ca-
naria. 

“Es sorprendente que no se diga 
nada de la parálisis inversora en 
Gran Canaria, motivada por las 
decisiones del PP”, señaló, en 
referencia a la decisión de Bravo 
de hace unos meses de incoar 
un expediente de declaración 
de BIC en torno a la Charca de 
Maspalomas, incoación que ha 
dejado paralizada una inversión 
en torno a los 100 millones de 
euros y que ha recibido más de 
una treintena de alegaciones, 
entre ellas las del propio Ayun-
tamiento de San Bartolomé y 
que, necesariamente, tendrán 
que modificar los límites del BIC, 
“porque tal y como esta plantea-
do es un disparate. Y mientras 
rectifican sus erráticas y dispa-
ratadas decisiones, las inversio-
nes paradas”. 

Darias recordó al Presidente 
que ya lo advirtió en diversas 
ocasiones en sede plenaria, ya 
que, tal y como decía la propia 
Resolución de incoación de BIC 
y tal como establece la normati-
va aplicable, quedaban en sus-
penso todas las intervenciones 
en la zona. “Y eso es lo que ha 
pasado, que usted con su deci-
sión ha paralizado importantí-
simas inversiones turísticas en 
Gran Canaria. Eso es sencilla-
mente inaceptable y solo hay un 
responsable, usted señor Presi-
dente”. Además, aseguró que es 
“contradictorio” que el PP pre-

tenda ampliar número de camas 
y que, por el contrario, paralice 
numerosas inversiones en el sur.

“Nadie pone el grito en el 
cielo por los más de 15 
expedientes paralizados 
de solicitudes de licencias 
para renovación en SBT”. 

“Tampoco oigo a nadie poner el 
grito en el cielo por los más de 
15 expedientes de solicitudes 
de licencias para renovación 
de plazas alojativas de 4 estre-
llas en hoteles y 3 estrellas en 
apartamentos, paralizadas en el 
Ayuntamiento de San Bartolomé 
de Tirajana. Estamos hablando 
de un número importantísimo 
de plazas alojativas provenien-
tes de renovación, que están a 
la espera de una decisión admi-
nistrativa y de importantes inver-
siones que, sin duda, contribui-
rían a generar empleo en la isla. 
Y de eso tampoco dicen nada”, 
afirmó.

Darias: “Es necesaria 
una evaluación”.

Con respecto a la propuesta del 
PP, criticó el hecho de que se 
trate modificar una ley que hace 
apenas 4 meses que ha entra-
do en vigor, “casi sin posibilidad 
apenas de desplegar sus efec-
tos”. Asimismo, resaltó que es 
necesario realizar una evalua-
ción de los efectos de esta nue-
va Ley, aprobada apenas hace 
cuatro meses.

Puso en tela de juicio la tabla 
de datos utilizada para susten-

tar esta propuesta basada en 
plazas alojativas en Gran Ca-
naria, Fuerteventura, Tenerife 
y Lanzarote, una tabla “que se 
aproxima a la realidad, pero que 
no lo es para ninguna de las is-
las, no sólo para Tenerife como 
dice sesgadamente el informe, 
sino también para Gran Canaria, 
porque estamos ante datos del 
2011; porque en Gran Canaria 
no se han incluido las actuacio-
nes realizadas desde entonces 
“y algunas hay, se los aseguro. 
Es incomprensible la opacidad 
a la hora de saber la realidad 
Alojativa de Canarias y de Gran 
Canaria”.

Además, indicó que esta iniciati-
va nada dice acerca de cómo se 
va a gestionar el límite anual del 
4%, “¿quién se va a hacer con 
la autorización previa para las 
5.537 camas anuales? ¿Quien 
primero llegue? ¿Quien me cai-
ga mejor? Creo que es bastante 
discutible y desde luego, va a 
crear una inseguridad jurídica y 
para lo que esta iniciativa no es-
tablece procedimiento alguno”. 

En definitiva, el PSOE en el Ca-
bildo de Gran Canaria considera 
que esta iniciativa no responde 
a las necesidades de Gran Ca-
naria y que es necesario que la 
Ley de Renovación y Moderni-
zación Turística despliegue sus 
efectos y tal y como ha plantea-
do la PNL aprobada en el Par-
lamento de Canarias a instancia 
de PSOE y CC. “El Gobierno de 
Canarias ha de aprobar con ca-
rácter de urgencia el reglamen-
to que la desarrolle y hacer una 

Sigue en la página siguiente >



 10 | Nº 16

GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

evaluación antes de que acabe 
la presente legislatura que per-
mita conocer los efectos de la 
ley de cara a las modificaciones 
que resulten necesarias”.

“Si bien todo es mejorable, la ley 
de renovación y modernización 
turística es una apuesta clara y 
decidida por la renovación de 
nuestra planta alojativa obsole-
ta. Si bien en su momento la mo-
ratoria cumplió un papel esencial 
en Canarias para poner freno a 
un crecimiento ilimitado de con-
sumo del territorio ligado al tu-
rismo, ahora son otros tiempos 
y que, si antes era importante la 
renovación, ahora lo es más que 
nunca. 

“Ha fracasado la política 
de confrontación”.

Además, señaló que NC y el 
PP “han perdido la oportunidad” 
de liderar este mismo proceso 
cuando la ley estaba en tramita-
ción parlamentaria. 

Además, esta iniciativa es el re-
sultado del “fracaso de la polí-
tica de confrontación que viene 
realizando el Presidente de este 
Cabildo”. 

“Una confrontación estéril, inútil 
que ha tenido muchos episodios 
y que, al menos hasta ahora, tie-
ne su cenit en la campaña su-
fragada con dinero público de 
Gran Canaria, que asciende a 
casi 100.000 euros”, recordó la 
portavoz socialista. 

— “Es la primera vez que desde 
el Cabildo se propone que se legisle 
sólo para Gran Canaria. Esta ini-
ciativa se descuelga del resto de las 
islas y ciertamente, no me gusta. 
Sigo concibiendo a Canarias como 
un todo, como una suma y no como 
una isla dentro del resto. Creemos 
que así no se construye ni isla ni re-
gión. La confrontación es una mala 
compañera de viaje y sólo desde el 
entendimiento, el diálogo y la co-
operación seremos capaces de supe-
rar las dificultades y los retos que 
Gran Canaria tiene por delante”.

— “Es intolerable, inadmisible e 
incomprensible que ante una com-
petencia de la Comunidad Autó-
noma de Canarias, el Gobierno de 
España, a través de su Ministro de 
Turismo, amenace con un recurso de 
inconstitucionalidad porque no le 
gusta la ley”.

— ”Gran parte de los mejores sue-
los turísticos en Gran Canaria están 
ocupados por infraestructuras hote-
leras y extra hoteleras obsoletas. Si 
hasta ahora ha sido complicada la 
renovación, con esta iniciativa pue-
de que se haga imposible”.

Darias ha Dicho...
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Los consejeros socialistas en el 
Cabildo de Gran Canaria Augusto 
Hidalgo y Jose Antonio Godoy Ro-
driguez, la consejera Nayra Alemán 
y Carolina Darias visitaron el 26 de 
octubre La Aldea de San Nicolás. 
Tras una reunión fructífera, con los 
concejales socialistas y miembros 
de la agrupación local, acordaron 
una serie de iniciativas para el mu-
nicipio. Después, visitaron la finca 
de Las Tabladas y el Aula Etnográfi-
ca La Gañanía. El PSOE en el Cabil-
do de Gran Canaria continúa traba-
jando por y para Gran Canaria.

El PSOE en el 
Cabildo visita

 LA  ALDEA 
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Carolina 
Darias junto a 
Tomás Pérez 
durante la 
reunión que 
mantuvieron 
con el resto 
de miembros 
socialistas en 
La Aldea. 

Panadería artesanal en 
el Proyecto de Desarrollo 
Comunitario de La Aldea. 

Carolina 
Darias, Nayra 
Alemán y 
José Antonio 
Godoy en la 
carretera del 
Andén, en La 
Aldea. 

Carolina 
Darias (cen-
tro) junto a 
miembros del 
PSOE de La 
Aldea de San 
Nicolás. 

Los 
consejeros 
Augusto 
Hidalgo, 
Nayra 
Alemán, 
Carolina 
Darias y 
José Anto-
nio Godoy. 
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Los tres grupos políticos en 
el Cabildo de Gran Canaria 
PSC-PSOE, NC y CC, ofre-

cieron una rueda de prensa para 
mostrar su rechazo al Proyecto de 
Ley de Presupuestos Generales del 
Estado (PGE) para 2014, aprobado 
en el Consejo de Ministros y, actual-
mente, en fase de tramitación, que 
será objeto de debate en el Pleno 
Extraordinario, solicitado por los 
mencionados grupos políticos.

La portavoz socialista en el Cabil-
do, Carolina Darias, afirmó que es-
tamos ante los presupuestos de la 
consolidación del “paro y la pobre-
za en Canarias. Lamentablemente 
estamos a la cabeza del paro jun-
to con Andalucía y Extramadura. 
Son la consolidación de la continua 

El PSOE denun-
cia públicamente 
los atropellos del 
PP hacia Cana-
rias con los PGE 
para 2014.

destrucción de empleo en nuestro 
país”, con recortes “brutales hacia 
Canarias, y en concreto, a Gran Ca-
naria”. 

“Estamos ante los presupuestos de 
la consolidación del paro y la po-
breza en Canarias. Son la consoli-
dación de la continua destrucción 
de empleo en nuestro país, con re-
cortes brutales hacia Canarias, y en 
concreto, a Gran Canaria. Son los 
PGE más antisociales, anticanarios 
y antieconómicos. Bravo de Laguna 
ni está ni se les espera”.

Así, se refirió a la bajada de las 
pensiones de más de 9 millones 
de pensionistas de España, de Ca-
narias, y de Gran Canaria, y al re-
corte en el Plan Integral de Empleo 

PGE2014  |

(PIEC): “¿Cómo se puede destinar 
0 euros al Plan Integral de Empleo 
para Canarias? ¿Cómo se puede pa-
sar de 45 millones que se dieron en 
el último mandato socialista al PIEC 
y ahora estar a 0 euros? Y unos pre-
supuestos que vuelven a congelar 
los sueldos de los funcionarios”. 

Asimismo, se refirió al recorte para 
la renovación de la flota de trans-
porte, que afectará en Gran Cana-
ria con dos millones menos para el 
próximo año, “con lo cual tendre-
mos una flota vieja y obsoleta”. 

Aseveró que el PP defiende  unos 
presupuestos “indefendibles”: “Son 
los PGE más antisociales, anticana-
rios y antieconómicos” y aseguró 
que “Bravo de Laguna ni está ni 

Fernando Ba-
ñolas, Carolina 
Darias y Carmelo 
Ramírez, durante 
la rueda de 
prensa. 



.

TRANSPORTES  |

y a buena parte del sector del taxi. 
Señaló que este Reglamento ha 
tenido en cuenta distintas alega-
ciones de taxistas (aludió a alega-
ciones y modificaciones de tipo or-
tográfico), pero no las que llevan a 
la sustancia del asunto. 
 
A pesar de que se aprobó sin el 
voto a favor del PSOE, el consejero 
pidió que se siga profundizando en 
intentar buscar una solución a los 
taxistas de Telde e Ingenio”, expre-
só. Recordó que el principal foco de 
conflicto, el aeropuerto de Gando, 
está en Telde. “Esto puede gene-
rar conflictos que sería interesante 
que se siga trabajando con estos 
dos ayuntamientos (Telde e Inge-
nio) para encauzar la situación.”, 
concluyó el González Dumpiérrez. 

El PSOE advertió en el Pleno  
de octubre que el Reglamen-
to Regulador de las Áreas 

Sensibles del Aeropuerto de Gran 
Canaria, del Puerto de la Luz y de 
Las Palmas y del Puerto de las Nie-
ves no debía entrar en vigor antes 
de que la plataforma telemática 
esté funcionando, porque puede 
ocasionar graves perjuicios econó-
micos a los taxistas de Telde e Inge-
nio. Por ello, el consejero socialista 
Jesús González Dumpiérrez plan-
teó la necesidad de solventar esta 
cuestión antes de su aprobación, y, 
pidió a la Consejera de Transportes 
del Cabildo que dejara este asunto 
sobre la mesa. 

Aseguró que el Reglamento no con-
vence a la mayoría de la oposición 

El PSOE pidió poner en marcha la plataforma te-
lemática antes de aprobar el reglamento del taxi.

se les espera, a diferencia de otros 
miembros del PP que sí han presen-
tado enmiendas a los PGE2014 y que 
han sido combativos.  Hemos visto 
al PP de Baleares o a exministros 
como Álvarez Cascos, que ha dicho 
que estamos ante los peores presu-
puestos de la historia. Pero nuestro 
Presidente (Bravo de Laguna) no alza 
la voz. Estos presupuestos suponen 
un castigo brutal para los proyectos 
estratégicos de desarrollo de Gran 
Canaria”. 

Recordó que el Gobierno de Cana-
rias, por culpa de estos recortes del 
Gobierno de España, tendrá que po-
ner 1.000 millones para poder aten-
der los servicios básicos de Archipié-
lago, como la Educación, la Sanidad, 

Carolina Darias volvió a manifestar 
en la rueda de prensa y, posteriormen-
te, en el Pleno de octubre, el apoyo de 
los socialistas a los vecinos de Ojos de 
Garza, y exigió al Gobierno de España, 
a AENA en concreto, que resuelva la si-
tuación de los vecinos de Ojos de Garza. 
“Una cosa es el deslizamiento de la in-
versión de la 2ª pista operativa en Gran 
Canaria, y otra cosa es la situación de 
los vecinos, que llevan años reclaman-
do el realojo. Esto es no es un tema de 
colores políticos, sino de justicia con los 
vecinos y vecinas. Demandamos una so-
lución urgente”.

GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

los Asuntos Sociales, etc. 

Asimismo, recordó que en los dos 
años de gobierno del PP, Canarias 
ha disminuido sus presupuestos 
en un 11%.

Darias critica que se haya 
pasado de 45 millones para 
el PIEC en el mandato socia-
lista a 0 euros con el PP. 

Asimismo, la portavoz socialista 
hizo hincapié en partidas afecta-
das negativamente en este pro-
yecto de presupuestos para el 
próximo año, como la de carre-
teras, el Pabellón de Baloncesto 
de Gran Canaria y el convenio de 
obras hidráulicas. 
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El PSC-PSOE en el Cabildo de 
Gran Canaria vuelve a criticar 
que el estado haya suprimi-

do de su proyecto de Presupuestos 
Generales del estado para 2014 la 
partida de cinco millones que en 
el año 2012 y años anteriores iba 
destinada a la renovación de la 
flota obsoleta. Según el proyecto 
de los PGE para el próximo año se 
dotará a Canarias con 25 millones 
de euros para la financiación de las 
necesidades correspondientes al 
transporte regular de viajeros de 
las distintas Islas Canarias. 

La partida que reclama el PSOE en 
el Cabildo sí aparecía en los PGE 
de 2012, por la que se destinaban 
cinco millones a la financiación de 
las necesidades puntuales de re-
novación de flota de las empresas 
operadoras de transporte regular 
de viajeros de las distintas Islas 
Canarias, según Convenio suscrito 
con el Estado. 

El consejero socialista, Augusto 
Hidalgo, ya advirtió en octubre de 
2012, y lo volvió a repetir el 9 de 
septiembre del presente año, que 
los Presupuestos Generales del 
Estado para 2013 suprimían esta 
partida, pasando de cinco millo-
nes a cero. Las operadoras de Gran 
Canaria perdían una aportación 
total de unos dos millones en este 
concepto, ya que según el contra-
to programa 2009-2012 se garan-
tizaron 8 millones a Gran Canaria 
para la renovación de la flota: dos 
millones por año, que se detraían 
de los 5 millones anuales para Ca-
narias (2 para cada isla capitalina y 

Gran Canaria vuelve a perder dos millones 
de euros para renovar su flota de guaguas.

uno a repartir entre las islas perifé-
ricas). “La Isla ya ha perdido cuatro 
millones de euros –dos en 2013 y 
dos en 2014- por culpa del Partido 
Popular”, aseveró. 

El montante total del contrato pro-
grama de transporte de viajeros 
por carreteras para Canarias era 
de 120 millones de aportación del 
Estado, 30 por año, de los que 25 
anuales eran para gasto general y 5 
específicos para la renovación de la 
flota obsoleta. El recorte en el cua-
trienio 2013-2016 sería de 20 millo-
nes de euros, de los que Guaguas 
Municipales se llevaba casi un mi-
llón anual. 

Hidalgo recuerda que en el anterior 
mandato, el PSOE en el Ayunta-
miento de Las Palmas de Gran Ca-
naria redujo de 10 a 7 años la edad 
media de los vehículos de la Isla, 
mejorando así el servicio a los ciu-
dadanos y adaptándolos a las exi-
gencias medioambientales que se 
debe exigir a una flota de transpor-
te público moderna. En el caso de 
Gran Canaria hablamos de Global, 
Guaguas Municipales y otras gua-
guas que prestan servicios en sitios 
como Ingenio o Telde, entre otros. 

“Una Isla como la nuestra, que atrae 
cada año a miles de turistas, y en la 
que cada día miles de ciudadanos 
de Gran Canaria utilizan el trans-
porte público, no puede darse el 
lujo de tener una flota de guaguas 
obsoleta, que es lo que tendremos 
si el PP sigue recortando la partida 
destinada a la renovación de la mis-
ma”, concluye Hidalgo. 

GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 
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El PSOE en el Cabildo de 
Gran Canaria ha mostrado 
–en la Comisión del Pleno 

de infraestructura de octubre- su 
preocupación por las quejas de los 
vecinos de Piletas, a propósito de 
los problemas de tráfico que están 
sufriendo cada día. 

Los consejeros y las consejeras so-
cialistas en la Corporación insular, 
Carolina Darias, Augusto Hidalgo, 
Isabel Guerra, Nayra Alemán y José 
Antonio Godoy, junto a la portavoz 
socialista en el Ayuntamiento de 
Las Palmas de Gran Canaria, Isabel 

Mena, han mantenido un encuen-
tro con el portavoz vecinal de Pile-
tas, Juan Francisco Guzmán, con el 
fin de comprobar in situ el proble-
ma de tráfico que se genera en este 
barrio y zonas colindantes.

La consejera socialista Nayra Ale-
mán solicitó en la Comisión cono-
cer los detalles del proyecto, en el 
caso de que existiera, de la Corpo-
ración insular para acabar con los 
atascos diarios en esta zona, y pidió 
al consejero de Obras Públicas, Car-
los Sánchez, que ejecute una solu-
ción a la mayor brevedad posible 

El PSOE denuncia que aún el PP no tenga un 
proyecto para solucionar los atascos en Piletas.

INFRAESTRUCTURAS |
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por el bien de vecin@s y conduc-
tores. Alemán critica que no exista 
en la actualidad ningún proyecto 
redactado que dé solución a la de-
manda de los vecinos de Piletas. 
“Todas las soluciones que hemos 
podido conocer a través de los 
medios de comunicación no son 
sino ideas, continúan en el aire”, 
aseveró. 

Los socialistas solicitaron al Cabil-
do de Gran Canaria que busque 
soluciones acordes con las de-
mandas planteadas por los veci-
nos y las vecinas de Piletas. 

Juan Francisco 
Guzmán, José 
Antonio Godoy, 
Isabel Mena, 
Carolina Darias, 
Augusto Hidalgo, 
Nayra Alemán e 
Isabel Guerra. 

 16 | Nº 16



GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

17 | Nº 16

En numerosas ocasiones, el 
Grupo Socialista en el Ca-
bildo de Gran Canaria ha 

denunciado tanto en el Pleno como 
en Comisión del Pleno, el “atrope-
llo” del PP con la central Hidroeléc-
trica de Chira-Soria. La portavoz 
socialista en el Cabildo de Gran Ca-
naria afirmó en el Pleno correspon-
diente al mes de septiembre en el 
Pleno ordinario que nadie duda de 
que el proyecto en cuestión es de 
gran trascendencia para el futuro 
inmediato de las políticas energé-
ticas y medioambientales de Gran 
Canaria: “Nadie no. El ministro de 
Industria no piensa que Chira Soria 
es trascendental para Gran Canaria. 
Y además, visto lo visto, no quiere 
que sea así”. 

La portavoz socialista recordó que 
en el pleno de enero de 2013 hizo 
referencia a un periódico de tirada 
nacional, que decía que Industria 
había remitido a la Comisión Na-
cional de la Energía  un borrador de 

Darias reta a Bravo a que ejerza la décima parte del li-
derazgo del Cabildo del Hierro con Gorona del Viento.

ENERGÍA  |

GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

orden por el que se fijaba la retribu-
ción para la central de la isla de El 
Hierro. La respuesta del Presidente 
fue que, si bien coincidía en que 
era un asunto estratégico, no era 
asunto de competencia directa del 
Cabildo de Gran Canaria, por lo que 
lo que puede hacer al respecto es 
insistir en que se resuelva.

“Hay quien entendió justamente lo 
contrario. Y decidió ejercer el lide-
razgo que le correspondía”, señaló 
Darias, en referencia al Presidente 
del Cabildo de El Hierro, que “ante 
la pasividad del Ministro decidió to-
mar las riendas y retó a Soria a que 
si no establecía el régimen retribu-
tivo de Gorona del Viento, rompía 
el pacto en el Cabildo con el PP”. El 
órdago lanzado por el Presidente 
del Cabildo de El Hierro dio resulta-
do. El BOE de 25 de Septiembre de 
2013, publicó la Orden por la que se 
establece el método de cálculo de 
los costes fijos y variables de Goro-
na del Viento.

“Señor  Presidente, usted que tanta 
beligerancia despliega en la defensa 
de Gran Canaria, no le he visto nin-
guna en este asunto, yo no le voy a 
pedir que le eche ningún órdago  a 
nadie, ni que cree más plataformas, 
ni que destine un solo euro de este 
Presupuesto a uno de los asuntos 
más importantes para Gran Cana-
ria, donde nos jugamos el futuro de 
la isla, porque hasta ahora a usted 
le interesan las estrellas, no los sal-
tos o las aspas”, aseveró Darias. 

Por todo ello, la portavoz socialista 
Carolina Darias exigió a Bravo de 
Laguna “que ejerza el liderazgo, no 
el del Cabildo de El Hierro; me con-
formo con la décima parte de ese 
liderazgo”. “No se puede admitir 
este atropello y que aquí el gobier-
no y su presidente miren para otro 
lado. O usted (a Bravo de Laguna) 
no ha insistido mucho o a usted y a 
este Cabildo  no lo tienen en cuen-
ta, como al Presidente y al Cabildo 
de El Hierro”, aseveró. 

17 | Nº 16
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Los socialistas en el Cabildo de 
Gran Canaria, conscientes de 
las dificultades por las que 

atraviesa la ciudadanía hoy en día, 
defendieron en octubre una inicia-
tiva para que el gobierno de Bravo 
de Laguna estudiara el estableci-
miento de fórmulas de gestión para 
el fraccionamiento de los tributos y 
demás ingresos de derecho público 
de vencimiento periódico y notifi-
cación colectiva, sin aplicación del 
recargo que repercute en la actua-
lidad a los pagos fraccionados.  

“Esto significa que ustedes podrían 
pagar sus tributos e impuestos de 
manera fraccionada, y sin pagar 
por ello intereses de demora, como 
hasta ahora”, aseveró hoy la porta-
voz socialista en el Cabildo de Gran 
Canaria, Carolina Darias, ante los 
medios de comunicación. 
El Cabildo de Gran Canaria creó en 
el año 2000 el Organismo Autóno-
mo VALORA Gestión Tributaria, de 
carácter administrativo, sin finali-
dad lucrativa y de duración indefi-
nida. 

Su función: el ejercicio de las fa-
cultades y funciones en materia 

de gestión, liquidación, inspección 
y recaudación de los tributos y de-
más ingresos de derecho público 
de las diferentes Consejerías y Or-
ganismos Autónomos del Cabildo, 
así como las que les deleguen los 
ayuntamientos de Gran Canaria.

Carolina Darias explicó que durante 
todos estos años de funcionamien-
to, VALORA ha ido creciendo paula-
tinamente, tanto en recaudación, 
bien en periodo voluntario, como 
en periodo ejecutivo, como en nú-
mero de municipios que se incorpo-
ran a Valora.

El PSOE pide 
a Bravo que 
facilite a l@s 
canari@s 
fraccionar 
sus tributos 
sin intereses.

ECONOMÍA  |

La situación económica de muchas 
familias en Gran Canaria, motivada 
por la actual crisis económica, está 
dificultando las condiciones de vida 
de muchas de ellas. Esta situación 
también tiene su correspondencia, 
lógicamente, en el abono de los di-
ferentes tributos municipales a los 
que estamos obligados todos los 
contribuyentes. Así, se constata en 
el incremento de la recaudación en 
periodo ejecutivo de ayuntamien-
tos, que según datos de la Memoria 
de VALORA para 2012, se ha incre-
mentado un 54.07% desde 2008 
hasta 2012. 

Darias: “Las Admi-
nistraciones Públicas 
tienen la obligación 
de facilitar a la 
ciudadanía alterna-
tivas que permitan el 
pago de los tributos 
municipales sin que 
suponga una carga 
imposible de cumplir, 
dada la difícil situa-
ción en la que nos 
encontramos”.
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Bravo es corresponsable de 
la pérdida de viajeros en 
el aeropuerto de Gran Ca-

naria, por la nefasta política del PP 
con la supresión de la bonificación 
a las tasas aéreas”, asevera la porta-
voz socialista en el Cabildo de Gran 
Canaria, Carolina Darias, quien re-
cuerda que Bravo “lleva negando, 
pleno tras pleno, durante estos dos 
años de mandato, la efectividad de 
las bonificaciones a las tasas aéreas 
y salvándole la cara al Ministro So-
ria ante el machaque a Canarias y 
a Gran Canaria. Ante eso, ha baja-
do la cabeza y ha mirado para otro 
lado. ¿Qué ha hecho el Presidente 
del Cabildo de Gran Canaria por 
este asunto? Nada”. 

Darias recuerda que Soria llegó a 
afirmar que “no hay ni un solo fac-
tor que pueda atribuir una relación 
causa-efecto entre esas tasas más 
reducidas y el incremento de turis-
tas que afortunadamente hemos 
tenido en Canarias a lo largo del año 
2011. Todos los estudios apuntan a 
que ese incremento se ha debido a 
la mejora en la economía alemana, 
en segundo lugar, a la llegada de tu-
rismo británico, y en tercer lugar, a 
desvíos de turistas por parte de los 
operadores…”.

Recuerda también que José Miguel 
Bravo de Laguna afirmó el 31 de 
enero de 2012 que la suspensión 
de las bonificaciones aéreas “no 
tendrá una incidencia excesiva”. 
Los datos demuestran que, una vez 

Darias: “Bravo no ha defendido a Gran Canaria ante 
los atropellos del PP con las tasas aéreas”.

y que, “claramente, la política del 
PP nos ha llevado a una pérdida de 
viajeros que Canarias no se puede 
permitir el lujo de perder”.

“Ahora Bravo reconoce que el Go-
bierno de España se equivocó y a 
¿quién le pedimos responsabilida-
des por este error y por las pérdi-
das sufridas? Al Gobierno de Espa-
ña, por supuesto; a Soria, sin duda, 
pero también al Presidente del Ca-
bildo, por haber guardado silencio 
y no haber defendido a nuestra isla 
ante el atropello del PP”, concluyó 
Darias, quien señala que durante 
estos dos últimos años, los socialis-
tas en el Cabildo han pedido en va-
rias ocasiones a Bravo que defienda 
a Gran Canaria ante los atropellos 
del PP ante la retirada de las boni-
ficaciones de las tasas aéreas y el 
incremento de las tasas áreas ante 
el perjuicio que le estaba creando a 
Gran Canaria. 

TURISMO  |

eliminadas las bonificaciones y ne-
garse a bajar las tasas, en 2012 se 
perdieron 3 millones de viajeros en 
los aeropuertos de Canarias. “Dos 
años después de negar el efecto 
positivo que tuvo la política de bo-
nificaciones aéreas puesta en mar-
cha por el Gobierno socialista, el PP 
reconoce que ha actuado mal y que 
ha causado importantes perjuicios 
en la llegada de viajeros a nuestros 
aeropuertos, especialmente a Ca-
narias”, critica Darias. 

“Incluso con estos datos Soria y 
Bravo seguían negando el efecto 
perjudicial. Ha tenido que venir la 
crisis de viajeros de la T4 de Bara-
jas y las presiones de la Comunidad 
Autónoma de Madrid para que, de 
repente, vieran la luz y hayan deci-
dido poner de nuevo la bonificación 
a las tasas aéreas”, aseveró. Darias 
considera que es “evidente” que 
sí había una relación causa-efecto, 
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El PSC-PSOE en el Cabildo de 
Gran Canaria ha pedido a la 
Corporación en la Comisión 

del Pleno de Infraestructuras que 
incremente las medidas de seguri-
dad en la GC-41 en Valsequillo, a su 
paso por La Barrera, un barrio que, 
según explica, ha visto cómo se ha 
incrementado la población y, con 
ello, los servicios. 

La consejera socialista Nayra Ale-
mán ha denunciado que las me-
didas de seguridad son “insufi-
cientes”. Prueba de ello es que ha 
habido varios atropellos en este 
barrio. Este barrio ha ido incremen-
tando su población con el paso de 
los años, hasta tener hoy en día 
alrededor de 1.700 habitantes, y 
como consecuencia, se han ido 
incrementando también los servi-
cios: supermercado, farmacia, cole-
gio, bares, restaurantes, talleres de 
automoción, peluquerías, etc. 

Los servicios, los comercios y la po-
blación se encuentran diseminados 
en ambos lados de la calzada de la 
carretera GC-41 que atraviesa el lu-

gar, por lo que el tránsito peatonal 
de vecinos/as y usuarios/as es bas-
tante elevado. Además, La Barrera 
es el acceso viario principal de todo 
el municipio de Valsequillo. 

La Asociación de Vecinos Cristo 
de la Barrera ha presentado en el 
Ayuntamiento de Valsequillo múl-
tiples escritos denunciando la inse-
guridad de esta vía. 

Por ello, la consejera demandó al 
Gobierno insular “que ponga solu-
ciones a esta vía para incrementar 
la seguridad en los pasos de peato-
nes, con semáforos o con lo que los 
técnicos estimen oportuno”. 

Más seguridad para  la GC-41, a su paso 
por La Barrera, en Valsequillo. 

INFRAESTRUCTURAS  |

ENTREVISTA EN “EL ESPEJO CANARIO” |
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El PSC-PSOE en el Cabildo 
de Gran Canaria ha pro-
puesto al Cabildo de Gran 

Canaria -en la Comisión del Pleno 
de Política Social- que el Centro de 
Atención a Personas Afectadas de 
Alzheimer de Moya se incluya en 
el convenio de colaboración entre 
el Cabildo de Gran Canaria y el Go-
bierno de Canarias en la atención 
de personas mayores dependien-
tes para el ejercicio 2014.

Ahora mismo, este centro está co-
financiado por el Ayuntamiento 
de Moya y el Cabildo de Gran Ca-
naria. “Es necesario darle carácter 
permanente a este centro, dadas 
la demanda de los usuarios y las 
usuarias de este servicio en el mu-

Guerra reclama al PP más estabilidad para el 
Centro de Alzheimer de Moya.

POLÍTICA SOCIAL  |

nicipio. No pueden seguir depen-
diendo de que las subvenciones 
anuales lleguen a tiempo”, aseveró.

La consejera explica que los centros 
de día cumplen en las zonas rurales 
un papel fundamental en la preven-
ción, detección y ralentización de la 
enfermedad, sobre todo en pobla-
ciones rurales donde el número de 
personas que superan los 65 años 
es más prevalente que en las zonas 
urbanas. 

Isabel Guerra añade que, en la ac-
tualidad, existe un déficit de infra-
estructuras para dar servicios en 
nuestra Isla a más de 3.000 perso-
nas dependientes, que esperan por 
una plaza de atención residencial. 

“Es prioritario y de vital importan-
cia mantener servicios que ya exis-
ten y que vienen funcionando con 
una dilata experiencia. Por ello, se 
debe consolidar su financiación, sin 
que estos centros estén sometidos 
a los avatares de una financiación 
inadecuada o siempre a expensas 
de la sensibilidad mayor o menor 
de los gobernantes de turno. La fi-
nanciación de este centro es inade-
cuada e insuficiente, y le imprime 
carácter temporal a pesar de sus 
años de servicio”.

La consejera Isabel Guerra entien-
de que estas iniciativas “suponen 
una mejora y preserva los servicios 
sociosanitarios que existen en la ac-
tualidad”. 
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Los portavoces de la oposición 
en el Ayuntamiento de San 
Bartolomé de Tirajana, Mari 

Pino Torres (NC), David Delgado 
(PSOE) y Soledad Pérez (Compro-
miso SBT) han denunciado ofi-
cialmente, y ante los medios de 
comunicación, las irregularidades 
perpetradas por el alcalde Marco 
Aurelio Pérez y su Grupo de Gobier-
no PP-AV en el procedimiento de 
aprobación de la Plantilla de Perso-

nal y Presupuesto del año 2013. 

La denuncia ha sido registrada en 
la Fiscalía del Tribunal Superior de 
Justicia de Canarias, Tribunal de 
Cuentas de Canarias, la Audiencia 
de Cuentas, Consejería de Presi-
dencia, Justicia y Función Pública 
del Gobierno de Canarias, la Dele-
gación del Gobierno en Canaria y 
el Ministerio de Administraciones 
Públicas.

PSOE, NC y Compromiso tachan de “cacique” 
y “carente de transparencia” al alcalde.

SAN BARTOLOMÉ DE TIRAJANA  |

A raíz de un informe demoledor de 
la intervención general municipal, 
la oposición descubrió el intento de 
engaño del Alcalde Marco Aurelio 
Pérez llevando al Pleno una Plantilla 
de Personal que no se corresponde 
con la aprobada previamente en 
la Comisión Informativa, ni con la 
que se presentó en la Mesa de Ne-
gociación de los representantes de 
los trabajadores. “Entre las grave-
dades recogidas en el informe está 

La  oposición en San Bartolomé de Tirajana denuncia oficialmente las irregularida-
des perpetradas por Marco Aurelio Pérez y su Grupo de Gobierno PP-AV en el pro-
cedimiento de aprobación de la Plantilla de Personal y Presupuesto del año 2013.
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la advertencia de que sin haberse 
negociado la plantilla de personal 
en la mesa general de negociación, 
queda invalidada la aprobación de 
dicha plantilla y por lo tanto no 
se puede aprobar el presupuesto, 
cuestión que el Alcalde Pérez se sal-
ta a la torera, lo que para la oposi-
ción supone “un fraude de ley ade-
más de una práctica de caciques 
que no acaba de desaparecer del 
Ayuntamiento de San Bartolomé de 
Tirajana”, explicaron.

El alcalde Pérez y su grupo PP-AV 
crean nuevas plazas en contradic-
ción con lo dispuesto en la Ley de 
Presupuestos Generales del Estado. 
La  oposición considera que la mo-
tivación para la creación de nuevas 
plazas “obedece a criterios subje-
tivos y arbitrarios del grupo de go-

bierno y no a las necesidades del 
servicio ya que sólo le falta añadir 
nombre y apellidos a dichas pla-
zas”. En el informe de la interven-
ción general se recoge que “se está 
permitiendo un proceso de funcio-
narización encubierta de laborales 
indefinidos que entrarían en con-
tradicción con la legalidad vigente”. 

Antes de esta denuncia pública y 
oficial los portavoces explicaron 
que ya habían advertido al alcalde 
Pérez que rectificara y subsanara 
las irregularidades, a lo que Pérez 
ha hecho caso omiso, sacando la 
oferta pública de empleo así como 
la publicación de la convocatoria de 
una bolsa de trabajo sin haberse 
aprobado la plantilla de personal, 
lo que también ha sido impugnado 
por la oposición. 

“Por si esto fuera poco, el alcalde 
Pérez aprueba definitivamente la 
plantilla de personal sin informe ju-
rídico ni informe de la intervención 
general municipal, utilizando la vía 
de urgencia y amparándose en  un 
informe cocinado de ninguna vali-
dez que a pesar de estar hecho con 
tiempo de antelación, fue ocultado 
a la oposición  hasta el momento 
de tratar el punto en el pleno”, ase-
veraron los portavoces de la oposi-
ción. 

“Ante la exigencia de la oposición 
de que el secretario diera lectura a 
dicho informe, el alcalde Pérez en 
un acto dictatorial que le caracteri-
za, prohíbe al secretario la lectura 
del mismo, lo que para la oposición 
es inadmisible en un ayuntamiento 
democrático”, concluyeron. 

La portavoz de Compromiso en San 
Bartolomé de Tirajana, puso de ma-
nifiesto la “política de amiguismo” 
del alcalde, Marco Aurelio Pérez. 
“Ha querido seguir adelante pese a 
nuestras advertencias, y ha entrado 
en contradicción con la legalidad vi-
gente, fruto de la soberbia con la que 
gobierna el alcalde en nuestro munici-
pio”, concluyó. 

“Su norma es ‘yo ordeno y mando’, y 
muchas veces se sitúa muchas veces por 
encima de la Ley. Que sean los orga-
nismos los que la estudien. Queremos 
defender los intereses de la ciudadanía. 
Queremos romper con la etapa caciquil 
que se está viviendo en San Bartolomé 
de Tirajana, una etapa antidemocrática 
y dictatorial que está llevando a cabo el 
alcalde, don Marco Aurelio Pérez”. 

“Hemos venido a buscar amparo. El 
alcalde no entiende el sentido de la 
democracia, de la transparencia. Está 
ejerciendo de cacique. Está hacien-
do cacicadas. Se han aprobado unos 
presupuestos que nos parecen nulos 
de pleno derecho. Queremos que el 
Ayuntamiento vuelva al camino de 
la transparencia, porque entendemos 
que así lo quiere la sociedad”. 

HAN DICHO  |

David Delgado MARI PINO TORRES SOLEDAD PÉREZ
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ROAD SHOW MUNDIAL MUNDIOBASKET 2014 |
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